
岡山市議会ホームページ　http://www.city.okayama.jp/gikai/  メールアドレス　shigikaisoumuka@city.okayama.jp
岡山市議会事務局  総務課(086)803-1528  議事課(086)803-1531  調査課(086)803-1535　FAX(086)233-1186

　暑さの残る９月定例市議会では、８年間にわたる髙谷市政の総括をはじめ、防災対策、福祉施策など市政全般の重要課題
について、活発な議論が繰り広げられました。また、51年ぶりとなる懲罰動議が審議されるなど、新たな課題が浮上した
定例市議会でもありました。
　議会としては、さらなる議会改革を推進し課題を克服しながら、チェック機能を果たすとともに、政策立案や政策提言等
を積極的に行っていきたいと思います。
　ぜひ議場でのやりとりを傍聴にお越しください。

編集後記

【次回定例市議会の開催予定】

《11月27日》本会議開会日（議案－提案説明）
《12月４日～９日》 本会議（代表質問）
《12月９日～13日》 本会議（個人質問）
《12月17日》常任委員会
《12月20日》本会議最終日（採決）

11月定例市議会

委員会の異動

　市税や交付税等を主な財源とし
て、福祉・衛生・土木・教育・文
化など基本的な施策を行うための
会計を一般会計として審査します。
その内容は多岐にわたります。

　会計管理者等は、会計年度が終わると、予算と実績とを対比するなどした決算書を作成し、市長へ提出します。
その後、決算書は監査委員による監査を経て、市長から議会に提出されます。
　議会では、次の三つの決算審査特別委員会（定数各16人）で審査します。

一般会計決算審査特別委員会
　市が特定の事業として行ったり、
一般会計と区分して経理する必要
があるものについて、条例で設置
したものを特別会計として審査し
ます。

特別会計決算審査特別委員会
　原則として、独立採算方式で経
営されている水道事業会計などの
地方公営企業の会計を企業会計と
して審査します。

企業会計決算等審査特別委員会

環境消防水道委員会　　
（新）委員　花房　　稔

経済委員会
（新）委員　小川　信幸

ＥＳＤ・低炭素社会調査特別委員会
（新）委員　有井　靖和　　　　　

公共施設マネジメント調査特別委員会
（新）委員　小川　信幸
（新）委員　花房　　稔

　札幌市では、民間事業者が新しいタイプのレンタサ
イクル「札幌みんなのサイクルポロクル」を平成23
年から開始し、自転車が市民の足として定着してお
り、その事業概要や利用状況、運営上の課題等の調査
を行いました。また、室蘭市では「人々が集い・にぎ
わい、快適に暮らすことのできる潤いのまちづくり」
を調査し、苫小牧市の西町下水処理センターでは、下
水汚泥を有効活用したメタンガス発電について調査し
ました。

 高度成長期以降に整備された公共施設が大量に更新
の時期を迎え、人口減少、少子高齢化の進行及び厳し
い財政状況等の下で、施設の長寿命化、集約化や複合
化等を地域住民の合意を得ながら進めていかなければ
なりません。公共施設のマネジメントは、これからの
行政にとって重要な課題の一つであるため、戦略的観
点から取り組んでいる先進都市の名古屋市、浜松市、
新潟市を訪れ、計画の策定等について調査しました。

公共施設マネジメント調査特別委員会
【これからの公共施設を考える】

建設委員会
【特色あるまちづくりと下水汚泥の活用を調査】

下水処理施設を調査（苫小牧市）

公共施設マネジメントの取り組みを調査（浜松市）

決 算 審 査 特 別 委 員 会 と は

各委員会は担当する課題についてさまざまな
調査、研究を行っています委員会行政視察レポート
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